
举债建市场却停摆 政府回购七年未兑现
　　核心提示：当地要创卫急
需建新市场，退伍老兵倾其所
有举债响应，然而农贸市场建
成后却因种种因素生意萧条
“停摆”。政府同意收购，却
一波三折，进展缓慢，到后来
还被强逼答应不合理条件？湖
南省湘阴县的退伍军人朱倍丙
称，自从承建湘阴县三井头农
贸市场以来，”一直饱受被追
债和还债的煎熬，当地有关部
门的不作为更令他们雪上加
霜。”
　　目前，收购工作因市场价
值的评估问题再次搁浅。当地
信访部门称，相关部门正在处
理当中。
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举债建农贸市场 生意
萧条被“套牢”
   
　　朱倍丙是一名退伍军人，
他出生于军人世家，朱倍丙的
父亲曾参加中印边境自卫反击
战，他自己曾经参加对越自卫
反击战，多次受伤。朱倍丙的
儿子也是一名伤残军人，曾在
东海舰队服役，被评定为六级
伤残军人。
　　据朱倍丙介绍，2010年，
湘阴县人民政府为创建囯家文
明卫生城市，开始大力整治市
容市貌，规范集贸市场经营秩
序，取缔占道经营、马路市场，
要求各乡镇街道规划建设农贸
市场，刚好他在文星镇有一栋
楼房，大约 2000 平方米，共
五层，该楼房与原来的三井头
马路市场相邻，他决定响应政
府号召，将此处改建成三井头
农贸市场。
　　在时任湘阴县县长黎作凤
带领县相关领导和部门多次到
现场调研并决定建设后，朱倍
丙自筹资金 1500 万元，加上
借的高利贷，共筹集 2200 多
万元，于2011年底开始动工，
2012 年底建成峻工，通过县
里验收，并办好产权证明，

2013 年开始投入使用。
　　“市场营运以后，马路边
该摆摊摆摊，占道经营依然继
续，相关部门执法力度也不够，
导致市场里面的摊位租不出
去。”朱倍丙称，由于政府部
门当初规划不到位，加上整治
占道经营不力等因素，导致三
井头农贸市场在投入使用后一
直很萧条，入不敷出。而他在
建设市场时投入了巨额资金，
还背负着沉重的债务压力，苦
不堪言。
　　“政府为创卫需要建市场，
当时全县发力！创卫验收成功
了就不顾投资者死活！”朱倍
丙告诉华夏早报 -灯塔新闻，
从投资建设三井头农贸市场到
投入运营，他分文收益未得，
每年仅收到政府发放的 3万元
市场管理费。他认为是有关部
门的不作为、乱作为导致他现
在债台高筑生不如死。

请求政府回购获批 被
要求签息访承诺
   
　　从 2014 年开始，朱倍丙
先后找到湘阴县市场建设管理
中心、创卫办、政府办、信访
办、县委县政府领导等，反映
三井头农贸市场的经营困境。
　　朱倍丙说，2014 年 11 月
份，湘阴县政府在县建设局组
织召开协调会，拟以评估价回
购三井头农贸市场，其建设市
场的外借款按照银行同期存款
利率支付，他本人同意了该方
案。当时政府答应先帮忙办理
银行贷款，以解其燃眉之急，
但是一年过去了，款没贷到，
收购工作也无任何进展。
　　2016 年 7 月 1 日，朱倍
丙再次向湘阴县市场建设管理
中心反映，三井头农贸市场建
成后，一直没有任何收入，难
以经营下去，请求县政府回购。
湘阴县市场管理中心于 2016
年 7 月 6 日受理，并于同年 8
月 4日出具了信访事项处理意
见书。意见书认为，经调查，
朱倍丙开发建设的三井头农贸

市场自开张营运以来，由于自
身条件的局限及外在因素的影
响，生意萧条，致使建设资金
无法及时回笼，情况属实。
　　湘阴县市场管理中心随后
将三井头农贸市场的实际情况
向县政府汇报，湘阴县政府也
很重视，召开相关会议研究决
定，由相关副县长牵头组织相
关部门依法依规对三井头农贸
市场进行评估定价，给予收
购。湘阴县市场管理中心同时
表示，由于收购程序复杂，环
节较多，所以进度不大，将积
极关注收购事宜的进展情况。
　　这之后，收购工作一直停
滞不前，市场也无法正常运转，
朱倍丙还要承受拖欠农民工工
资和高息举债的多重压力。在
这种情况下，朱倍丙又开始不
停信访，希望政府早日履约，
完成收购工作。
　　时间一晃，一年多又过
去了。终于在 2017 月 9 月 29
日，在湘阴县政府和有关部门
协调下，经县信访局和县市场
管理中心见证，朱倍丙、朱倍
丙的儿子朱禹松和蒋建平与湘
阴县文星镇政府签订了《关于
预付拟征购朱禹松房屋资金的
协议》，以帮助朱倍丙摆脱困
境。协议约定，由文星镇政府
预付 400 万元给朱倍丙等人，
朱倍丙把拟征房屋的不动产登
记证交给文星镇政府托管。
　　协议签订后，朱倍丙、朱
禹松还被要求签了一份《息访
承诺书》，“赞同上级领导处
理结果”，承诺本人及家人不
得将房产进行抵押，并依照信
访条例规定，在 2018 年 7 月
底以前不得以同样理由进行信
访，如有违反要承担法律责任。

政府回购一波三折 信
访七年仍搁浅
   
　　据了解，文星镇政府在预
付了 400 万元征购资金后，收
购工作又没有太大进展。记者
了解到，当地分三次付给了朱
倍丙 980 万元预付回购款，并

注明从之后的回购款中扣除。
“第一次是 180 万元，承诺在
一年内搞好回购工作，要我签
订了息访协议书，在承诺到期
前几日，又重新签了个息访协
议书，让我打了 400 万元回购
款的收条，也是承诺一年内解
决好回购工作。一年时间快
到期之前，政府又让我打了
400 万元回购款首条，也就是
2017 年 9 月 29 日的那个 400
万元。” 朱倍丙说。
　　2018 年 7 月 30 日，也就
是朱倍丙在《息访承诺书》
承诺的不上访截止日的最后两
天，淮阴县委常委、常务副县
长林恒求主持召开会议，就妥
善处理三井头农贸市场收购工
作进行研究。当时，时任县委
常委、政法委书记周太平、副
县长方腊初出席会议，县政府
办、县市管中心、民政局、住
建局、规划局、信访局、公资
局、国土局、房产局、消防大
队、文星镇等相关单位都派人
参加了会议。这次会议重新强
调了依法依规收购三井头农贸
市场的重要意义，要求各部门
要提升认识，密切配合，把三
井头农贸市场收购工作做实、
做细、做好。第二天还将《会
议纪要》印发分送给县“四大
家”领导及各单位。
　　据了解，这次会议主要达
成了三项决定，一是原则同意
收购三井头农贸市场，由县公
资局牵头并作为收购主体，与
会其他相关部门单位指派专人
成立工作专班，尽快启动依法
依规收购工作。二是由县公资
局负责，委托两家有资质的中
介机构，分别对三井头农贸市
场重新进行严格的成本核算和
市场价格评估，拟定合理收购
价格报县政府审定。三是鉴于
三井头农贸市场产权在长沙银
行已经抵押，且该市场产权所
有人朱禹松的父亲朱倍丙在文
星镇、市管中心等部门借支了
部分款项的实际，在确定的收
购总价款中扣除相关借款和应
缴税费后，剩余部分分步骤支
付，即签订收购协议后支付剩

余价款的三分之一，解除产
权抵押手续后再付三分之一，
办理产权交易手续后付余下
的三分之一。
　　2019 年 2 月 28 日，朱倍
丙和湘阴县公有资产监督管
理局共同委托天信房地产评
估有限公司，对三井头农贸
市场的市场价格进行评估。
同年 3月 21 日，评估结果出
来，总价值为2678.19万元。
　　据朱倍丙介绍，这个评
估结果出来后，湘阴县公资
局当时负责收购工作的副局
长周胜恩却认为估价太高，
通过评估协会向评估机构施
压，说评估公司的评估有问
题。“评估公司是公资局和
我们共同委托的，他却不认
可，就是我个人之前跟他有
一点矛盾和过节，他就从中
作梗。”朱倍丙告诉华夏早报-
灯塔新闻，公资局后来又单
方面找了一家评估公司，预
评估的市场价是 1920 万元，
与之前的评估结果相比大大
缩水。“后来政府还承诺在
这个 1920 万元的预评估价上
上浮20%，后来也不了了之。”

原评估报告被废除 再
评估要求听证遭推诿
   
　　“第一份评估报告被废
后，他们要求我同意这个评
估结果，说只要我签字同意
就好谈，不同意就不谈，反
正就是在 2000 万以内谈。”
朱倍丙认为口说无凭，要他
们把道理讲出来，拿出一个
正式方案，最好是形成会议
纪要和正式文件。但是有关
部门就是让他在评估报告上
签字，然后再谈，不签就不谈。
2019 年 9 月中旬，在朱倍丙
打算国庆节去北京上访前夕，
市管中心曾开会讨论收购的
事情，但还是坚持在 2000 万
元以内谈。
　　朱倍丙多次向政府有关
部门申请召开听证会，把道
理摆到桌面上谈，让证据和
事实说话，让专家和新闻媒
体参与，但都遭到推诿和拒
绝。
　　“多少钱由双方共同委
托的第三方评估机构来评估，
为什么非要定个死标准强逼
我接受呢？”朱倍丙表示，
今年 4月份，他去县里信访
时，值班的一位县领导听说
他是三代退伍军人家庭，表
示一定要解决好他的困难和
诉求。但是有关部门却一不
讲理二不讲法，对领导奴颜
婢膝，歪曲事实真相，推卸
责任踢皮球，拒不执行省市
县领导对信访工作的决策。
　　朱倍丙告诉记者，由于
有些部门不作为以及个别人
从中作梗，致使一个简单的
收购事情，让他历经四任县
委书记三任县长，在信访的
路上走了七年，仍没有解决。
但是他还将坚持到底，依法
依规维护自己的合法权益。
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